

令和7年6月4日

保護者の皆様へ

高知市教育長
永野隆史

水泳授業について
(高知市教育長メッセージ)

日ごろから、本市教育ならびに、各校の運営に対しまして、ご支援、ご協力をいただき感謝申し上げます。多くの学校では、運動会や体育祭も終わり、児童生徒はこれから学期末や夏休みに向けて、さらに充実した学校生活が始まっていることと思います。

こうしたなか、高知市教育委員会は、昨年7月に長浜小学校における、あってはならない事故を起こしてしまったことへの深い反省のうえにたって、各学校と連携を密に図りながら、児童生徒の命と安全・安心を第一とした教育活動が行われるよう支援を続けています。

これまでの取組では、児童生徒の安全・安心に万全を期したうえで水泳授業を行うため、5月8日、5月15日の両日、すべての小・中学校、義務教育学校、特別支援学校の管理職及び体育主任等の教員を対象に、水泳指導や安全管理に関する研修を実施しました。本研修の内容につきましては、受講した管理職と教員が伝達講習を行い、実技を伴う校内研修等も実施しながら、各学校において教職員への周知を図ってまいりました。

また、新設した、学校体育・安全支援チームと教育委員会職員による学校訪問の実施等を通じて、プール設備や指導体制などについての確認や指導助言を行っているところです。さらに、市教育委員会作成の「小学校における水泳授業の安全管理マニュアル」に基づいて小・義務教育学校が作成した「水泳授業安全管理指針」についても、教育委員会においてすべての学校の指針を点検し、各学校において当該マニュアルに沿った指針が作られていることを確認したところです。

併せて、各学校において、安全・安心な水泳授業の運営のために必要な準備や確認が組織的かつ確実に実施されるよう、事前に確認すべき項目を各学校に示したところであり、児童生徒の安全管理に係る対応の進捗や完了状況について、学校と連携を図りながら、確認や把握を行っていくこととしております。さらに、各学校では、水泳授業について児童や保護者の皆様の心配や不安な気持ち等をお聞かせいただき、その内容を情報提供いただくこととしております。これらのことを通して学校とともに皆様の様々なお気持ち等の把握に努め、共有させていただきながら、安全・安心な水泳授業に向けた施策を講じてまいります。

高知市教育委員会といたしましては、各学校において安全・安心に水泳授業を実施できる状況が整ったことを確認ができた学校から、順次、実施の判断を行います。引き続き学校との連携を密に図りながら、安全・安心な教育環境づくりに全力で取り組んでまいります。